

DONNANT  
DONNANT

VŒUX

MUSÉE ROMAIN  
DE NYON  
3 OCTOBRE 2015  
AU 28 MARS 2016

ET DONNS

AUX DIEUX



EN GAULE

ROMAINE

# 1 PROJET 2 MUSÉES

UNE EXPOSITION  
COPRODUITE AVEC  
LE MUSÉE ARCHÉOLOGIQUE  
DE DIJON, FRANCE

## DONNANT DONNANT VŒUX ET DONS AUX DIEUX EN GAULE ROMAINE 3 OCTOBRE 2015 AU 28 MARS 2016

A Nyon, puis à Dijon, d'étonnants témoignages archéologiques attendent le public : ils dévoilent la quête de sécurité, de santé et de prospérité que les fidèles de la Gaule romaine, livrés aux aléas de la vie, confiaient à leurs divinités.

### DONNER AUX DIEUX : UNE GÉNÉROSITÉ BIEN CALCULÉE

Dans les religions antiques, offrir aux dieux des objets ou des aliments compte, avec les sacrifices d'animaux, parmi les principaux ingrédients des pratiques rituelles. Gages d'un véritable « contrat » entre le fidèle et la divinité invoquée (le « vœu »), objets de la vie quotidienne, « ex voto » créés spécialement à cet effet, œuvres d'art, monnaies ou inscriptions racontent les soucis et les certitudes des femmes et des hommes de l'Antiquité. Ils illustrent comment se tisse la relation entre les fidèles et les multiples dieux et déesses qui pilotaient leurs destins.

### PRACTIQUE ANCIENNE ET QUESTIONS ACTUELLES

La pratique de l'offrande religieuse perdue aujourd'hui et certains « ex voto » actuels présentent des similitudes troublantes avec des objets archéologiques. Alors que la question de la place de la religion dans nos sociétés contemporaines se pose en pleine actualité, interroger les pratiques anciennes offre une mise en regard à laquelle le public est convié.



MUSÉE ROMAIN  
RUE MAUPERTUIS 9  
1260 NYON, SUISSE

T +41 (0)22 361 75 91  
MUSEE.ROMAIN@NYON.CH  
WWW.MRN.CH



 musée de France